



Cultivateurs, assistez nombreux à l'assemblée de janvier de votre cercle ou de votre Société d'agriculture. Il y va de votre intérêt.

	1927	JANVIER	SOLEIL	LUNE		
			Lev.	Cou.	Lev.	Cou.
S	1	Circoncision de N.S.J.C.	7 22	4 9		
D	2	(Vacant) S. Nom de Jésus.	7 32	4 10		
L	3	Octave de S. Jean.	7 32	4 11	3 28	
M	4	Octave des SS. Innocents.	7 31	4 12		
M	5	Vigile de l'Epiphanie.	7 31	4 13		
J	6	Epiphanie de N. S.J.C.	7 31	4 14		
V	7	2ejour de l'octave.	7 30	4 14		
S	8	3ejour de l'octave.	7 30	4 15		
D	9	1 apr. l'Epiph.	7 29	4 17		

## Grains de sagesse, Miettes de bon sens

**DES POUSSINS JUSQU'AU PREMIER FEVRIER 1927.**—Pour nous rendre agréables au désir exprimé par un grand nombre de nos lecteurs désirant participer à notre campagne de propagande, nous avons le plaisir d'annoncer que nous continuerons notre OFFRE DE POUSSINS GRATUITS jusqu'au premier février 1927.

Les conditions pour gagner ces poussins restent les mêmes. Il s'agit seulement de recruter de nouveaux lecteurs au "Bulletin de la Ferme". Pour 5 nouveaux abonnés, vous recevrez 10 poussins, pour 8 nouveaux abonnés, 18 poussins, pour 10 nouveaux abonnés, 25 poussins d'un jour. Vous pouvez choisir des Rhode Island Rouge ou Plymouth Rock Barrés. Ces poussins seront expédiés FRANCO à partir du premier avril 1927. L'occasion ne saurait être plus avantageuse si vous désirez débuter en aviculture avec des oiseaux de race pure et provenant de bonne lignée de pondeuses, ou encore si vous désirez introduire du sang nouveau dans votre poulailler.

La nouvelle année commence. temps de prendre de bons boulots. N'en prenons pas trop, de crainte de rater aucune. Réfléchissons, sans nous d'abord ce que devons faire, puis ce que devons faire. Nos moyens sont limités, c'est vrai; mais la Providence ne fait jamais défaut à ceux qui ont confiance en Dieu. Que notre confiance n'aile cependant pas jusqu'à l'apathie. Aidons-nous, mettons à la tâche de chaque jour toute l'énergie dont nous sommes capables. Semons du bon grain, déployons tous nos efforts à le faire germer et fructifier, et la récolte dépassera souvent nos espérances.

Pour mettre en pratique le conseil qu'il donne, le Bulletin de la Ferme a pris des résolutions bien réfléchies, bien déterminées, et dont il tient à faire part à ses lecteurs: c'est d'abord de s'abstenir de faire de la politique, au sens vrai et au sens québécois du mot.

Nous immissons dans les questions controversées du jour serait paraître vouloir favoriser l'un ou l'autre parti et trahir la confiance que nous témoigne nos abonnés. Nous éviterons donc de traiter tout sujet qui ne se rattache pas à la seule cause que nous voulons servir: celle de la classe agricole, qui demeurera toujours la plus importante en tout pays, puisque c'est elle qui sustente les autres.

Cela ne veut pas dire que nous ignorons complètement les grands sujets d'actualité. Nous renseignerons impartiallement nos lec-

## JUSQU'AU PREMIER FEVRIER POUR GAGNER DES POUSSINS.

Nous avons décidé de continuer encore pendant quelques semaines à donner des

### POUSSINS D'UN JOUR GRATIS

Un bon nombre de cultivateurs se sont déjà prévalu de notre offre si avantageuse.

Si vous voulez améliorer votre basse-cour et la rendre plus payante, profitez donc de l'occasion qui vous est offerte de vous procurer, sans qu'il vous en coûte un sou, des poulets de race pure.

Les conditions sont toujours les mêmes:

Pour 5 nouveaux abonnés.....	10 poussins
Pour 8 nouveaux abonnés.....	18 poussins
Pour 10 nouveaux abonnés.....	25 poussins

Races offertes: Rhode Island Rouge ou Plymouth Rock Barrés.

Livraison: Franco, après le premier avril 1927.

LA DIRECTION

### AVIS

Toute correspondance, qu'elle soit destinée à la rédaction ou à l'administration, devra à l'avenir être adressée: "Bulletin de la Ferme", 111 Côte de la Montagne, Québec.

PAR ORDRE DE LA DIRECTION

## En vue de l'amélioration de la qualité de nos produits laitiers

(Suite de la page 1)

COMTE D'YAMASKA—STATISTIQUES 1925

### BEURRE ET FROMAGE

Le comté d'Yamaska a fait classifier, en 1925, un total de 1,633 boîtes de beurre pasteurisé, soit 91,448 livres (55.54%) et 1,307 boîtes de beurre non pasteurisé, soit 73,192 lbs (44.46%).

Si tout le beurre classifié avait été pasteurisé, les patrons de ce comté auraient évité une perte de \$731.92, étant donné que le beurre pasteurisé se vend 1c de plus la livre que le beurre non pasteurisé.....

Ces 91,448 livres de beurre pasteurisé ont été classifiées comme suit: 72.0% de No 1 et 28.0% No 2. En conséquence, si tout le beurre pasteurisé et classifié avait été No 1, nous aurions encore évité une perte de \$256.05, différence de 1c par livre entre le No 1 et le No 2.....

Le comté d'Yamaska a fait classifier 1,307 bts de beurre non pasteurisé, soit 73,192 lbs, dont 49.8% étaient de première qualité et 50.2% No 2. De sorte que, si tout le beurre non pasteurisé et classifié avait été No 1, on aurait évité une autre perte de \$367.42, différence de 1c par livre entre le No 1 et le No 2.....

Total des pertes sur le beurre ..... \$ 1,355.39

### Fromage:

Le comté d'Yamaska a produit, en 1925, un total de 4,628,191 livres de fromage, dont 65.8% ont été classifiées No 1 et 34.2% No 2. Si tout le fromage fabriqué avait été de première qualité, une perte de \$15,653.40 aurait pu être évitée, soit 1c la livre sur 1,582,841 livres de fromage No 2.....

\$ 15,653.40

Total des pertes ..... \$ 17,183.80

Le rendement en gras par vache est le plus élevé que nous ayons rencontré dans les relevés que nous avons faits sur un certain nombre de comtés jusqu'à date, et nous ne croyons pas qu'il soit dépassé par aucun autre comté.

(Suite à la page 3)

Profiterez-vous de l'offre de poussins gratuits du "Bulletin de la Ferme"?

LE BULLETIN I  
Grains de sagesse  
Miettes de bon sens

Au commencement de la nouvelle année, nous vous souhaitons un cordial merci à tous ceux qui ont contribué à nous faire connaître le Bulletin de la Ferme. Grâce à eux, notre clientèle a augmenté et nous lui permettra d'avoir des relations avec de nombreux agriculteurs.

Il reste cependant à faire un effort pour améliorer la qualité des abonnements. Vous pouvez aider à cueillir de nombreux lecteurs, quelques-uns sont déjà engagés et nous pourrons alors faire connaître le Bulletin de la Ferme à de nombreux foyers.

Le prix de l'abonnement pour l'année prochaine est de 10 francs et il saurait être une excellente affaire pour les agriculteurs. Nous suivrons les débats du Parlement, que notre collaborateur Pierre Fouille-Partout résumera dans ses chroniques.

Les agriculteurs, mais en ne perdant jamais de vue les intérêts de la classe agricole.

Nous continuerons de prêcher les biensfaits de la Coopération et de prêter nos colonnes à la publicité de la Coopérative Féderée, parce que nous sommes convaincus que la coopération est pour le cultivateur le seul moyen de lutter avec avantage sur le terrain économique.

Il va sans dire que la Coopérative garde l'entièreté de la responsabilité des polémiques qu'elle peut être appelée à soutenir contre ses détracteurs.

Nous suivrons les débats du Parlement, que notre collaborateur Pierre Fouille-Partout résumera dans ses chroniques.

Dans le domaine religieux, nous continuerons d'être des fils soumis de l'Eglise, nous efforçant toujours de suivre les avis et même de prévenir les désirs de notre archevêque S. G. Mgr R.-M. Rouleau, O. P., le distingué chef de l'Eglise québécoise. Servir de notre mieux l'Eglise et la Patrie, voilà notre plus grand désir.

Nous prêcherons le respect de la religion et l'amour de nos prêtres. Dieu, premier servi. Nous défendrons la hiérarchie, dans l'Eglise et dans la société, l'ordre établi par Dieu lui-même, contre les esprits fous et indisciplinés qui voudraient tout bouleverser.

Nous avons l'ambition d'être autre chose que de vulgaires marchands de papier. Nous voulons encourager, aider, fortifier toutes les bonnes volontés dans le domaine de la croyance et de la foi aussi bien que sur les terrains civiques et patriotiques.

Le "Bulletin de la Ferme" sème des idées saines, qui avec le temps germeront et contribueront, nous en avons la douce conviction, au progrès et à la prospérité du pays.

Voilà notre position clairement, honnêtement établie, et nous croyons humblement qu'elle rencontrera l'approbation et l'appui de nos amis les cultivateurs sans distinction de parti.

Le R. P. Dugré dans une conférence avocasse la colonisation intensive: "Toujours plus de campagnes! Toujours plus de villes! Plus de campagnes surtout!" Tout le monde est d'accord là-dessus.

La femme est le bon ou le mauvais génie de la maison.

Le sort d'un ménage dépend plus de la femme que de l'homme.

Rien de plus à plaindre qu'un mari qui travaille et peine pour assurer la prospérité de la famille, quand sa femme passe son temps à des niaiseries et à dépenser tout ce qu'il gagne.

Connaissez-vous de ces femmes qui croient avoir été créées et mises au monde pour satisfaire leurs goûts et leurs caprices?

(Suite à la page 3)

La chronique que nous publions dans le dernier numéro du Bulletin de la Ferme, écrit par Pierre Fouille-Partout, a été très bien accueillie et nous tenons à la signaler aux lecteurs qui trop peu l'ont lu. Elle peut se résumer en une phrase: "Le Bulletin de la Ferme" est une excellente publication qui mérite d'être lue et recommandée à tous les agriculteurs.

C'est le manque de temps qui cause les difficultés aux agriculteurs, mais il excite les hommes à l'œuvre et à l'œuvre de l'agriculture.

La vie est courte et humaine, mais elle est également belle et heureuse.

On sait que le succès dans la vie dépend de l'application et de l'effort. Les agriculteurs doivent faire tout ce qu'ils peuvent pour réussir dans leur travail et pour réussir dans leur vie.

Les jingos qui font partie de la population canadienne ne sont pas les seuls à faire partie de la population canadienne. Ils sont également une partie importante de la population canadienne.

Saint-Augustin dit que le succès est la somme de l'application et de l'effort.